

# 非正規雇用の雇用環境の整備と人材獲得

バックカントリーラボ株式会社 農業



代表  
中島由博氏

## 法人化をきっかけに改善

2019年の法人化を契機に、パート従業員の働き方を多様化させることも人員を増やす際の選択肢の一つになると考え、雇用環境の改善に取り掛かった。パート従業員の担当業務を「自分でできること」と「教えたらできること」の区分により整理し、業務分担や賃金の設定に活用した。さらに年に一回面談を行い、「まず習得してもらいたいこと」と「長期的に身につけてもらいたいこと」を明確に伝えるようにした。

## 人材獲得に繋げる多彩な施策

パート従業員に明確な査定基準がなかったことから、「コミュニケーション」と「作業性」という2軸で評価する新しい昇給制度を設けた。また、出勤日や出勤時間もより自由に選択できるように整備した。さらに、これまでに出会えなかった人材を獲得するために、求人票に具体的な業務内容を記載した。求めている人材がより明確になり、求職者に仕事のイメージが想像しやすくなったことで、求人が殺到した。



改革ストーリーは Webで!



\ POINT /

### 働き方改革のポイント

- 担当業務を細分化して整理**  
パート従業員の業務をわかりやすく細分化し、業務分担や賃金の設定に活用した
- 能力に応じた昇給制度を新設**  
パート従業員を「コミュニケーション」と「作業性」で評価する新しい昇給制度を設けた
- 求人票の記載内容を見直し**  
求人票の業務内容を具体的に記載した。求めている人材がより明確になり、求人が殺到した

VOICE 従業員の声

### 働き方改革でどう変わった?

社長のビジョンが理解しやすくなり、モチベーションも上がった

正社員だけでなく、パート従業員の昇給規定なども明確になったことで、社長が求めていることが理解しやすくなりました。パート従業員への指導もスムーズにできています。将来の独立に向けた勉強をする機会も準備していただき、働くモチベーションアップにつながりました。



営農部  
長澤静香さん

COMPANY PROFILE 企業プロフィール

- 代表 / 中島由博
- 本社 / 熊本県上益城郡山都町
- 従業員数 / 5名(2021年12月現在)
- 設立 / 2019年7月
- 資本金 / 100万円
- 事業内容  
イチゴ生産、販売、体験農園運営、農作業受託

# 研修の充実、若手の役職登用で女性が輝ける職場環境を創出

株式会社宝石時計の武内(TAKEUCHI BRIDAL) ジュエリー製品小売業



代表取締役社長  
武内瑛示氏

## 研修の充実で定着率を高める

金沢・野々市店は高級感あふれるインテリアで宝飾品を扱うのにふさわしい空間を創っている。職場環境を整えることは社員の働く意欲を高めると武内瑛示社長は話す。新入社員の定着率を高めるために始めたのがロールプレイング研修だった。これは社員同士で接客のシミュレーションをする研修で新社員でも現場で対応できるスキルが学べる。

## 入社数年で責任ある役職に登用

店長、主任などの役職は全店舗合わせて26名。そのうち女性は17名と半数以上を占める。仕事に対し“やる気”を喚起し、社員に働きがいを感じてもらうため、入社数年で役職に登用している。パートタイム社員も希望があれば正社員として登用する。社員の希望から社内報を作成。社員同士の一体感を高め、情報を共有するツールとなっている。



改革ストーリーは Webで!



\ POINT /

### 働き方改革のポイント

- 職場の内装を整える**  
社員が気持ちよく働け、社員の仕事に対する意欲を高めている
- きめ細かな研修を実施**  
ロールプレイング研修で現場で対応できるスキルを身につける
- 入社数年で役職に登用**  
働き続けるモチベーションアップや“やる気”を喚起している

VOICE 従業員の声

### 働き方改革でどう変わった?

入社3年で主任になり意識が変わりました

入社して主任を目指し、仕事をしてきました。実際に主任になるとそれまで意識していなかった後輩教育の必要を感じましたし、店長、チーフの補佐という自覚も芽生えていきました。若手が会社を引っ張っているという実感があります。



金沢・野々市店主任  
田辺聖依さん

COMPANY PROFILE 企業プロフィール

- 代表取締役会長 / 武内佐忠
- 代表取締役社長 / 武内瑛示
- 本社所在地 / 福井県福井市
- 従業員数 / 53名(2021年8月現在)
- 設立 / 1948年12月
- 資本金 / 2,000万円
- 事業内容  
福井県内3店舗、石川県内2店舗、富山県内1店舗を展開。宝石・宝飾・貴金属・時計・その他関連商品の販売を行っている。2021年11月、TAKEUCHI BRIDAL福井・開発本店を新築オープン